
 

 

平成 30年 10月 31日 

 

第２回 夕張市学校運営協議会次第                      進行 運営協議会事務局  
（ゆうばり小学校 教頭 有村） 

 

1 開会の言葉  
 

2 会長挨拶     夕張市学校運営協議会 会長 細川 啓二 
 

3 報告事項  (1)会務報告   5月 15日（火）第１回夕張市学校運営協議会   6月 8日（金）夕張市 HPに「夕張市学校運営協議会」のページができる。     18日（月）第 1回小学校部会     29日（金）第 1回幼稚園部会   7月 18日（水）第 1回中学校部会   10月 12日（金）2018全国 CS研究大会 in三笠に参加   10月 31日（水）第 2回運営協議会 

  (2)全国コミュニティ・スクール研究大会 in三笠…別紙 1 

 

4 協議事項  (1)各部会活動中間報告   ・幼稚園部会 

 

 

 

 

   ・小学校部会 

 

 

 

 

   ・中学校部会 

 

 

 



 

 

 (2)学校運営協議会活動について（事務局提案） 

 

提案① 地域ぐるみの取組 1  「夕張クリーン day」の取組（別紙 2） 

…登校時みんなでのごみ拾い！きれいな街に。 

     ねらい：幼・小・中の統一行動として登園・登校時に一斉にごみ拾いをし， 
環境美化の意識と協働性を高める。（美しい故郷に…）     方 法 ア．バス通学の園児や児童生徒は，自宅からバス停までの道路のご 

み拾いをする。         イ．徒歩の園児や児童生徒は，園・学校までの通学路をする。         ウ．家庭でレジ袋等，実態に応じた袋を持たせる。         エ．事前指導として車道のごみは拾わない。     ※ 特別に時間を設定することなくできる。     ※ この取組が全市へと普及する可能性がある。       ～毎月○日（第△週□曜日）はクリーン day！など～ 

   提案② 地域ぐるみの取組 2  「家庭学習強調週間」の取組 

…家族みんなで！学習する雰囲気を。（別紙 3） 

     ねらい：幼・小・中連携の取組として中学校の定期テストに合わせて幼稚園， 

小学校も同時に家庭学習に取り組む。このことで学習習慣の確立を 

目指す。     方 法 ア．中学校の定期テストに合わせて家庭の中で学習する雰囲気を形 

成し，学習に向かう雰囲気を作る。         イ．小学生は宿題・家庭学習を重点に行い，園児はよみきかせや親 

子読書などをする。         ウ．時期は，定期テスト前の 1 週間を「家庭学習強調週間」とし，           この期間は，「夜８時以降，保護者に携帯・スマホ・ゲームを           預ける。」という取組を推進する。         エ．期限を決めて，「姿が見える」取組をする。         オ．「ファミリー・スタディカード」（別紙 4）を作成し，回収した           結果を「CSだより」にて公開し，回数を重ね，声を集めて取 

組の幅を広げていく。         ※「ファミリー・スタディー」の取組は，「家庭学習強調週間」の取 

組と分けて，月毎に行うことも可能…。 

   提案③ 提案①及び②を実現するために作業部会を組織する。         部員は幼稚園１名，小学校２名，中学校２名で組織する。 



 

 

 (3)来年度の教育予算要望について 
   ※ 園・各校から 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5 質疑・承認 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6 今後の日程について    各部会については適宜開催    平成 31年 3月 第 3回運営協議会（各学校評価の報告・取組状況報告） 
 

7 閉会の言葉 



第２回 夕張市学校運営協議会 議事録 

                            平成 30年 10月 31日（水） 

                        夕張市立夕張中学校 ２階多目的室 

                        午後 6時開始 

出席者 立花主幹 鎌田・高木ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ 

    幼稚園部会：齋藤，松田，宮越，小林，新田，渡邊 

    小学校部会：米本，細川，外尾，簑島，西田，谷口，宮岡，松本，有村 

    中学校部会：橋本，酒井，松平，小林，多喜，村上，藤井，高橋，南部 

 

 

【会長あいさつ】 

本日の会議でございますけれど，次第にあります通り，報告事項が２件，協議事項が３件 

となっております。報告事項では，三笠市で開催されました全国コミュニティ研究大会の参

加結果を後ほどご報告申し上げます。 

また，協議事項ではコミュニティ・スクールの半年間の活動報告と学校運営協議会の新規

事業３件を事務局案としてご提案申し上げますので，ご審議の程宜しくお願いしたいと思

います。あわせて，本会の活動に要する経費について次年度教育委員会に要求する案件も審

議事項となっておりますので宜しくお願いいたします。 

次年度以降の本会の活動は地域学校協働活動との情報共有，事業の協働が肝要になって

くるのではないかと考えております。 

本日の会議，活発なご議論，スムーズな会議の進行に特段のご協力をお願いしたいと思い

ます。 

 

【報告事項】  

(1) 提案の通り承認 
(2) 全国コミュニティ・スクール研究大会 in三笠報告…別紙 1 

 

【協議事項】 

(1)各部会活動中間報告 

 ◇幼稚園部会 ～別紙「部会活動記録」参照 

   質疑・意見…特になし 

◇小学校部会 ～別紙「部会活動記録」参照 



質疑・意見 

・民生委員の方で地域の危険個所をまとめたものがあるので参考にして 

みるとよい。 

 ・スマホについて 

   文部科学省通知が出されている。社会問題化している。インターネッ 

トの安全性について法制化されている。（他県の取組の紹介） 

 

◇中学校部会 ～別紙「部会活動記録」参照 

質疑・意見 

    ・資源回収は PTA主体で完璧にシステムが出来上がっている。コミュニティ・スク 

ールの活動としてはお手伝いという形になる。 

    ・「長期休業中の学習会」について 

     小学校…「朝活キッズ」 小・中学校…「わくわくプロジェクト」 

     夕張高校との連携：ボランティア部の活用 

     キセキノ（公設塾）の活用はできないか？ 

(2)学校運営協議会活動について（事務局提案） 

 提案１ 「夕張クリーン day」…登校時みんなでごみ拾い！きれいな街に！ 

 提案 2 「家庭学習強調週間」…家族みんなで！学習する雰囲気を！ 

 提案 3  上記２つの「作業部会」組織 

 上記３点の提案は承認 

(3)来年度の教育予算要望について 

 現段階では，特になし。 

 

【全体を通して】 

・小学校ＰＴＡと夕張市議会との意見交換会（子ども未来ミーティング） 

 ＣＳに関連する内容として 

  子ども食堂をそれぞれの地域で展開→地域の協力があれば可能ではないだろうか…   野遊会の復活→ＰＴＡだけではなく地域を巻き込んで… 

  地域のイベントの重複を避けるような調整ができないだろうか… 

→貴重なご意見と思います。各部会やこのような会議で発信していくことで可能になって 

いくのではないだろうか。 

 

【今後の日程】…提案通り 


